



<b>Abteilung/Aktenzeichen</b>	<b>Datum</b>	<b>Vorlagen-Nr.</b>
/	01.02.2018	X/2018/206

Amt / Fachbereich	Datum
Bauabteilung	01.02.2018

Beratungsfolge	voraussichtlicher Sitzungstermin	TOP	Status
<b>Bau-, Umwelt- und Planungsausschuss</b>	<b>13.02.2018</b>		<b>Ö</b>
<b>Verwaltungsausschuss</b>	<b>20.02.2018</b>		<b>N</b>

## **Straßenunterhaltung Bahnhofstraße Bereich Erlenweg ortsauswärts bis Lindenallee**

### **Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, eine Unterhaltungsmaßnahme an der Fahrbahn der Bahnhofstraße wie im Sachverhalt beschrieben durchzuführen und die hierfür erforderlichen Aufträge zu erteilen. In der Haushaltsstelle „Straßenunterhaltung“ sind hierfür zusätzliche Mittel in Höhe von 200.000 € eingeplant.

<b>Unterschriften</b>	
Abteilungsleiter/in:	Bürgermeister 

<b>Sachverhalt</b>
<p>Die Bahnhofstraße ist von der Autobahn und von Dissen kommend eine Haupteinfallsstraße und hat daher eine erhebliche Verkehrsbedeutung für den Ort.</p> <p>Die Asphaltfahrbahn der Bahnhofstraße (Bereich Erlenweg ortsauswärts bis zur Lindenallee) weist zahlreiche Schäden auf und sollte hier auf ganzer Länge und Breite eine neue Asphaltdeckschicht, sowie in großen Teilbereichen eine neue Asphalttragschicht erhalten, bevor es zu einer tiefer gehenden Schädigung des Straßenkörpers kommt. Zudem weist die einseitig angelegte Entwässerungsrinne zahlreiche Unebenheiten und Pfützen auf. Um dies abzustellen und eine entsprechende Ebenheit der neuen Asphaltdeckschicht zu gewährleisten, ist auch die Erneuerung der Entwässerungsrinne erforderlich.</p> <p>Die Kosten wurden 2015/ 16 auf etwa 160.000 € geschätzt. Erfahrungsgemäß gibt es bei Straßenbauarbeiten und insbesondere Asphaltarbeiten starke Preisschwankungen (Auslastung, Öl- bzw. Bitumenpreise), so dass genauere Aussagen erst nach der Ausschreibung möglich sind. Zudem hat sich gezeigt, dass die Preise in 2017 aufgrund hoher Auslastung um 20 – 30 % gestiegen sind. Die Maßnahme soll frühzeitig ausgeschrieben und im Spätsommer/ Herbst ausgeführt werden.</p> <p>Im Rahmen einer Bereisung ausgewählter schadhafter Straßen mit dem Bau-, Umwelt- und</p>

Planungsausschuss am 09.03.2017 (siehe Aktenvermerk in der Anlage) wurde aufgezeigt, dass an weiteren Straßen Unterhaltungs- oder Ausbaubedarf besteht.

Handlungsbedarf besteht z. B. auch an der Wiekstraße. Diese sollte nicht außer Acht gelassen werden, jedoch ist es sinnvoll, zuerst Maßnahmen an der Bahnhofstraße durchzuführen, da diese eine höhere Verkehrsbedeutung hat.

Ähnliches gilt für den Bereich Erpener Feld/ Ulmenallee. Hier ist zudem zu beachten, dass bei einer Aufnahme ins Dorferneuerungsprogramm möglicherweise Fördermittel zu generieren sind.

.

**Anlage:**